
ö f f e n t l i c h e  
 

N i e d e r s c h r i f t   Nr. ORMa/010/19 
 
 
über die Sitzung des Ortschaftsrates Maleck der Stadt Emmendingen am Mittwoch, 
dem 06.11.2019 im Dorfgemeinschaftshaus Maleck 
 
Beginn: 19:30  Uhr     Ende:  20:45  Uhr 

Tagesordnung:        Drucksache 

1 Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern  
  
2 Stadtbusfahrplan ab Juni 2020: Vorstellung Fahrgas-

terhebung und Angebotsvarianten 
 

  
3 Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Ort-

schaftsrates am 02.10.2019 
 

  
4 Änderung der Satzung über die Erhebung der Ver-

gnügungssteuer vom 01.12.2015 
0095/19 

  
5 Einbringung Entwurf Haushaltssatzung 2020 mit 

Haushaltsplan 
0117/19 

  
6 Bekanntgaben der Verwaltung  
  
7 Anfragen der Ortschaftsräte an die Verwaltung  
  
8 Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern  
  
Anwesenheit: 

 Der Ortsvorsteher 
Herr Felix Schöchlin  

 Die Ortschaftsräte 
Herr Hans Klemm  
Herr Uwe Mack  
Herr Thomas Mösinger  
Herr Clemens Eckert  
Herr Manuel Kern  
Frau Gabriele Krieger  

 Die Fachbereichsleiter 
Herr Alexander Kopp  
 
Abwesend waren: 

 Die Ortschaftsräte 
Frau Dr. med. Eva Jaedicke entschuldigt 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass die Tagesordnung dem Ortschaftsrat Maleck 
form- und fristgerecht zugegangen und das Gremium beschlussfähig ist. 



- TOP 1 - Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern  
 
Protokollvermerk: 
 
Herr Bernd Bührer fragt nach dem Sinn des Spiegels bei der Bushaltestelle Krone. 
OV Schöchlin erklärte, dass der Spiegel dazu dient den Fußgängern, die die Straße 
zur Bushaltestelle überqueren wollen, Einsicht über den Verkehr auf der Landstraße 
entlang der parkenden Autos bis Krone zu gewähren. Der Spiegel dient ausschließ-
lich der Sicherheit der Fußgänger. Dieser Spiegel und das Einzeichnen der Parkbuch-
ten ist Ergebnis der Bürgerversammlung und der anschließenden Verkehrsbegehung.  

 
Frau Britta Bührer wollte zum TOP 2 eine Frage zum Schulbusverkehr –Fahrzeiten 
– zusätzliche Fahrt anbringen. Da der TOP 2 abgesetzt wurde, wollte sie wissen, wie 
sie ihr Anliegen anbringen kann. 
OV Schöchlin verwies sie auf die Sitzung im Dezember oder an Frau Christina Wild, 
welche auf Vorschlag durch den OR in den Fahrgastbeirat gemeldet wurde und somit 
dort die Anliegen vorbringen kann. 

 
Herr Roland Oehmt fragt nach, ob es denn nicht in Teilbereichen der Landstraße 
doch eine Geschwindigkeitsbeschränkung auf 30 km/h geben könnte. Er stellt fest, 
dass doch in Teilbereichen zu schnell gefahren wird. 
OV Schöchlin:  In der Einwohnerversammlung, welche zu dem Zweck durchgeführt 
wurde, wurde das Thema umfänglich diskutiert und durch die Straßenverkehrsbehör-
de die Rechtssituation dargelegt, welche dagegenspricht 
 
 
 
 



 

- TOP 2 - Stadtbusfahrplan ab Juni 2020: Vorstellung 
Fahrgasterhebung und Angebotsvarianten 

 

 
 
 
 

- Vertagt  



 

- TOP 3 - Niederschrift über die öffentliche Sitzung des 
Ortschaftsrates am 02.10.2019 

 

 
Protokollvermerk: 
 
Gegen die Niederschrift werden keine Einwände erhoben. 
 
 
 
 
 



 

- TOP 4 - Änderung der Satzung über die Erhebung der 
Vergnügungssteuer vom 01.12.2015 

0095/19 

 
Protokollvermerk: 
 
Herr Kopp, Kämmerer der Stadt Emmendingen, hat den Sachvortrag vorgenommen 
und die Inhalte erläutert. 
 
Beschlussempfehlung: 
 
Der Stadtrat beschließt den beigefügten Entwurf der Satzung über die Erhebung der 
Vergnügungssteuer (Vergnügungssteuersatzung).  
Die Satzung tritt zum 01.01.2020 in Kraft. Gleichzeitig tritt die Satzung über die Erhe-
bung der Vergnügungssteuer vom 01.12.2015 außer Kraft. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

SB Ja Nein Eh 

7 7 0 0 

 
 
 



 

- TOP 5 - Einbringung Entwurf Haushaltssatzung 2020 mit 
Haushaltsplan 

0117/19 

 
Protokollvermerk: 
 
Herr Kopp hat den Sachvortrag vorgenommen und die einzelnen Positionen erläutert. 
Dargelegt wurde, dass von den angemeldeten Investitionen vom OR Maleck (Sanie-
rung Toilette im DGH und die Erneuerung der Küche im DGH) lediglich die Küche im 
Umfang von 20 000 € eingestellt sind. In der anschließenden Aussprache wurde 
durch Ortschaftsräte zum Ausdruck gebracht, dass das Nichtberücksichtigen der Toi-
lettensanierung kein Verständnis findet. Hierzu wurden viele Argumente angeführt wo 
beispielhaft Mittel für Maßnahmen eingestellt sind welche, nach Meinung derer nicht 
so dringlich sind. Auch wurde auf die Bedeutung und Nutzung des DGH eingegangen, 
wonach die Toilettenanlage nicht mehr den heutigen Erfordernissen entspricht.   
 
 
Beschlussempfehlung: 
 
Der Entwurf der Haushaltssatzung 2020 mit Haushaltsplan wird zur Kenntnis genom-
men und zur Vorberatung in den Technischen Ausschuss, den Ausschuss für Kultur 
und Soziales, den Hauptausschuss, den Betriebsausschuss Eigenbetrieb Abwasser 
und bezüglich der Ansätze für die Ortschaften in die jeweiligen Ortschaftsräte verwie-
sen. 
 
Im Zuge dieser weiteren Beratungen (Vorberatungen in den Ausschüssen und Ort-
schaftsräten) wird den jeweiligen Gremien vorgeschlagen, dem in der Sitzung vorge-
stellten Entwurf Haushaltssatzung 2020 mit Haushaltsplan sowie den vorgestellten 
Veränderungen (Änderungslisten) zuzustimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

SB Ja Nein Eh 

7 6 0 1 

 
 
 



 

- TOP 6 - Bekanntgaben der Verwaltung  
 
Protokollvermerk: 
 
Beantwortung der Fragen aus der letzten Sitzung: 

- Parken des Wohnmobils auf der Landstraße. Die Straßenverkehrsbehörde 
wurde informiert. Eine rechtliche Verhinderung des Parkens ist nicht möglich 
 

Verlesen des Dankschreibens des Fördervereins Kreiskrankenhaus für das Erlassen 
der Saalmiete DGH durch den OR. 

 
Der gewünschte Spiegel beim Buswartehäuschen Krone wurde inzwischen installiert. 

 
Abstimmen der Termine für den Veranstaltungskalender 2020 und die Aufnahme der 
Artikel in die Chronik. Bei den Artikeln für die Chronik kam der Hinweis, dass die Ein-
weihung des neuen Feuerwehrfahrzeuges, welche in einem feierlichen Akt in Maleck 
gefeiert wurde, aufzunehmen ist. Herr Meidhof von der Presse wird uns hierzu einige 
Bilder zur Verfügung stellen. 
 
 
 
 
 
 



 

- TOP 7 - Anfragen der Ortschaftsräte an die Verwaltung  
 
Protokollvermerk: 
 
OR Klemm machte darauf, dass es sinnvoll wäre, die Lichtschaltung Küche und The-
ke getrennt zu schalten, weil bei Veranstaltungen oft das Thekenlicht ausgeschaltet 
sein muss, in der Küche aber noch Bedarf besteht.         

 
 
 
 
 
 



 

- TOP 8 - Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern  
 
Protokollvermerk: 
 
Frau Lorena Klemm (aktives Mitglied im Musikverein) fragte nach, ob die Lichtschal-
tung im Proberaum nicht anders vorgenommen werden kann, da in der momentanen 
Situation zwei Schalter bedient werden müssen.  
OV Schöchlin: das ist wohl ein technischer Mangel der nicht behoben werden kann. 
Zumindest war dies ihm gegenüber die Aussage auf seine Nachfrage. 

 
Herr Werner Haas fragte nochmals nach wie das Abstimmungsergebnis zum Haus-
halt war. 

 
Herr Martin Saur fragte nach, ob die Stadtverwaltung Emmendingen auch die Ab-
sicht hat ein Zuschussprogramm für Balkonanlagen wie in Freiburg aufzulegen. OV 
Schöchlin erklärte, dass ihm ein solches Programm nicht bekannt ist und sich daher 
erkundigen wird. 
 
 
 
 
 
 

 

 
 
Der Vorsitzende schließt die öffentliche Sitzung um  20:45 Uhr. 
 
 
 
         Der Vorsitzende 
         und Schriftführer 
: 
 
 
 
         ___________________________ 
                       Datum              Felix Schöchlin 
  
 
       
         Die Mitglieder: 
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